
1

１．オープニング

去年は新型インフルエンザ、今年は口蹄疫と 5 月は事件が起こる月なのでしょうか。蹄が二つ

に割れた家畜がかかる病気で、豚、牛、水牛、羊、ヤギなどが感染するウイルス性の急性伝染病

で、日本では法定伝染病に指定されている。感染が確認されると他の家畜への感染防止のため処

分されとても悲しい事態になっている。畜産農家の方の胸のうちを思うと胸が痛みます。

２．ゲストコーナ：旅行会社ワンワールド代表 北井正昭さん（52陽会）

志理池小学校、苅藻中学から兵庫高校へ進学。大学卒業後中堅の旅行会社に勤務し、2001 年に

旅行会社ワンワールドを設立した。今の会社のモットーは「誰もが安心して出かけられる旅行会

社、旅行のユニバーサルデザインを目指しています」としている。旅行会社に勤めるようになっ

たきっかけは、もともと旅行が好きで、当時なかなか行けなかった海外旅行に大学の 3，4 年の時

2 年続けて行った事である。出来るだけお金を使わないため船で沖縄に行き、そこで乗り換えて

台湾（キールン）に行き、更に列車で首都の台北に丸 2 日間かけて行った。この旅行で普通経験

しないことを体験できたので病みつきになり、卒業後旅行会社に就職した。元々は業務担当で内

部の仕事をしていた。1973 年頃海外旅行ブームで農協などの団体旅行が多かった。当時の思いで

話としては入社 2 年目に、先輩の添乗員一人が 30名以上を連れてバンコク、シンガポール、バリ

島に行き、帰りはジャカルタから香港に帰る予定であったが、途中の区間 6～7 席予約できない状

態で出発していたため、北井さんは大晦日の日にシンガポールに入り、現地交渉に当たり、イン

ドネシアの航空会社とは交渉が成立し問題なかったが、香港に拠点を持つ航空会社とはうまくい

かず別便を仕立てることになり 2 班に別れ、1 班はジャカルタから香港へ、もう一つはジャカル

タからシンガポール経由で香港に帰ることになった。結果として全員無事帰ることが出来た。最

近ではフランスで開催されたワールドサッカーでチケットが手配できず、結局ツアーはキャンセ

ルした事例があった。

ワンワールドが目指すユニバーサルデザインについて、ユニバーサルは普遍的、みんなのとい
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（ＣＭ）「７つ ８つ ９つ とう といち」でおなじみの「十一の奈良漬」は、「灘の生一本」の酒粕

に漬け込み仕上げた自慢の味です。食事の締めくくりに、サンドウィッチや巻寿司などにも御愛用
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う意味がありデザインは仕組み、設計という意味があり合わせて「みんなのために」というつも

りで考えている。障害の有無、日本人、外国人を越えて、差別なく使えることと考えている。障

害者の方にも同じ条件で旅行をしてもらえるようお世話している。特に気をつけていることとし

ては、普通通りに行かないことを前もって皆で情報を共有し、行く先の人にそのことをわかって

おいていただく必要があり、それが出来ていると今はスムーズに動くことが可能である。車椅子

で行く場合、古い旅館で石畳で階段がある場合、到着したらすぐに声をかけてくださいと言われ

るし、当日は何人か飛んできて運んでくれる。人がいない場合、旅館の裏側は荷物の搬入のため

平らになっているのでそこを利用することが可能である。どのような形でも対応できるようにな

っている。今は皆さんの意識が高くなっており、こちらからの要望を示せば、それでいいんです

かとよく言われる。宴会では車椅子ごと座敷に上げるのでブルーシートを敷いてもらっている。

海外では国によっては日本以上に対応が早い場合がある。旅行先で団体で飲んだり食べたりする

ことが皆さんの楽しみで、1 年に 1 回行くようにするとその日を心待ちにされている。前の会社

は一般的なパッケージで旅行を作っているが、今の小さい会社ではきめ細かい見えない部分のサ

ービスが提供できる。このためはじめての客、一見さんは少なく、気心の知れたお客さんで一人

ひとりに何を提供すればよいかがわかっている。

最近歴女とかアクティブシニアと呼ばれる人々が郷土の歴史に注目しているが、北井さんが所

属している神戸史談会の日頃の活動としては、月 1 回定例会を日曜日の午後に講演会や会員によ

る研究発表会を開催。またフォーラムの開催や神戸市内の探訪をし、年 1 回 4 月にはバス探訪を

している。今年は関宿や伊賀上野、昨年は卑弥呼の遺跡で有名な奈良・纒向遺跡の探訪を行った。

史談会は今年で設立 104 年目になる。東遊園地にあるモラエスの像を神戸史談会が提供した。今

後若い人の参加を希望している。わだかんさんはお父さん、弟さん（北井さんと高校同期で同じ

剣道部）が会員になっている。現在会員は 200 名程度である。今月の定例会はこれまでは山手大

学の建築の武田先生の案内で行っており、教会にも詳しいのでモスクに入り、説法を受けたりし

たことがあるが、今年は豊田先生の案内での酒蔵探訪になった。

新長田駅前で毎年開催している追悼行事「1.17 KOBE に灯りを in NAGATA」のメンバーでもあり、

ペットボトルでろうそく台を作る作業の統括をされている。

３．ゆうかり大好きコアラさんの地域瓦版

明日、下町遠足ツアーレトロな兵庫とゆるゆる平野と湊川編が開催されます。妹尾河童さんの

講演会が兵庫県立美術館ミュージアムホールで 6月 5 日（土）13時 30 分開演、受講料 1500 円で

「河童が語る舞台裏おもて」というタイトルのビジュアルトークが開催されます。緻密な絵を描

かれる方なので面白い裏話が聞けるのではないでしょうか。5 月 30 日、11 時から 17 時、鉄人広

場でアメリカンロックフェスティバルが開催されます。ハーレーダビットソンが 10 台以上展示さ

れ、アメリカングルメ屋台も出展し、親爺バンド、若者バンドがステージで演奏します。また駒ｹ

林でフリーマーケットも開かれます。

番組に対するご意見、ご感想はこちらまで：buyou49@nifmail.jp


